
多くのカメラマンが集う甘利山のレンゲツツジと富士山の景色です。保護柵の設置や下刈り作業など、多くのボランティアの方たち
の努力によってこの景色が保たれています。
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　2022年4月1日に山梨病院院長に就任いたしました。
就任にあたりご挨拶申し上げます。前任の山梨大学消
化器内科より2020年4月に赴任し、院長補佐、消化器
病センター長として診療に従事してきました。折しも新型
コロナウイルス感染の拡大の時期と重なり、日常生活に
も大きな制約が課せられる中、医療においても面会制限
を始めとして診療の様々な場面で制限が余儀なくされま
した。

　こうした中で当院は、地域の医療機関と連携しつつ、
通常の外来および入院診療に加えて、二次救急医療輪
番への参加、健康管理センター業務を維持してきまし
た。新型コロナウイルス感染が拡大し始めた当初、日本
人におけるワクチンの有効性や安全性の臨床試験を兼
ねた先行接種への参加の打診を受けた際には、多くの
職員から臨床試験の趣旨に賛同が得られ、参加するこ
ととなりました。当院における運用の流れや副反応の経
験などを地域に提供させていただき、各方面よりワクチ
ン接種を行う上で参考となったとのお言葉をいただいて
います。その後も感染対策チームが中心となり、感染拡
大初期にはコロナウイルス感染患者の受け入れも経験

就任のご挨拶就任のご挨拶
佐藤  公佐藤  公院長院長

し、ドライブ・スルー形式でのウイルスPCR検査を自院
で実施するとともに、発熱外来を設置、疑似症例含めて
短期入院可能な病床も用意して対応しています。最近
では、新型コロナウイルス医療協力として県内の高齢者
施設、宿泊療養施設の支援、山梨、東京、静岡、沖縄等
の病院への看護師など医療従事者の派遣を行っていま
す。

　今後とも熱い志をもつ職員一同力を合わせて、より質
の高い医療を親身に提供するとともに、地域の医療ニー
ズに機動的に対応できる組織でありたいと考えます。ど
うぞよろしくお願いいたします。
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　4月1日付けで、看護部長として着任しました小池由紀恵で
す。どうぞよろしくお願いいたします。

　まずは、自己紹介をさせていただきます。生まれは埼玉県戸田
市で、大宮市（現さいたま市）で育ちました。神奈川県横浜市中
区にある看護学校に進学、就職し看護師人生をスタートしまし
た。結婚・出産を経験しながら看護を続け、副看護師長、看護師
長を努めてきました。看護師長時代は、患者様自身の治癒能力
を最大限に発揮できるように手助けができる看護チームを作る
ことを目指して、管理業務を行っていました。20数年勤務した病
院で副看護部長に就任してから、病院内での看護管理だけでな
く、地域の先生方や医療・福祉関係の方々との交流を持ち、地
域住民へのアプローチを学ぶことができました。

　副看護部長2年目の時に、同じグループ内の湯河原病院に
着任し、翌年、看護部長に就任いたしました。就任後は新病院建
築、移転と今まで経験のない機会を与えていただき、激務と思う
反面、充実した日々を送りました。新病院の使命として地域の開
業医・病院と連携を強化し、地域包括ケアシステムの構築に取
り組み、地域医療の要としての役割を果たすと挙げ、その為に
病院の目標は、赤字経営で危機的な状態から早期に黒字化を
目指すこととなったため、私は職員一丸となって病院目標の達成
に向けての組織改革が必要であると考え取り組んできました。ま
た、新型コロナウイルス感染症が蔓延してからは、湯河原町の取

着任のご挨拶着任のご挨拶
小池  由紀恵小池  由紀恵看護部長

認定看護管理者
看護部長
認定看護管理者

り組みである町民に対する新型コロナワクチン集団接種事業に
病院として全面協力し、検討段階からイニシアティブを取り活動
してきました。行政、地域の先生方や他の医療機関の方 と々の
協働が成果を挙げるという実体験をさせていただきました。
山梨病院の『だれでも　いつでも　気持ちよく　安心してかか
れる病院』理念、基本方針に基づいて、看護部では『誠実に看
護を実践します』『私たちは、患者様の安全を守ります。心への
配慮に努めます』の理念のもと、予防から急性期医療、看取りま
で切れ目のない包括ケアを実践しています。看護師としての使
命は、病気やけがと向き合う患者さんとご家族の意思を尊重し、
患者さんが心身共によりよい状態へと導けるように支援するこ
とだと考えます。「相手の意思を尊重し、その方にあった看護」を
実践できる看護師の育成・環境を提供していきたいと思います。
地域住民の皆様に安心して利用していただける病院であり続け
るよう看護部としてその役割を果たしていきます。

　この山梨の地は、観光で数回訪れたことがあるといった程度
でまだまだよそ者感が強いかもしれませんが一日も早く山梨病
院の一員として、認知していただけるよう努力していきたいと思
います。本年度は、できるだけ多くの医療機関等にご挨拶に伺
いたいと考えておりますので皆様ご指導、ご鞭撻の程よろしくお
願いいたします。
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）①外食に行くこと。

②仕事の空き時間にこっそりご飯を食べること。
③弟気質です。
④消化器内科2年目です。早く新しい環境に慣れて、みなさん
と一緒に楽しく働けたらと思います。よろしくお願いします。

古屋　圭一
(消化器内科医師)

①ドライブ、温泉めぐり
②空間認知能力は高い方です。
③明るい。でも気にしがり。じっとしているのは苦手です。
④新しい土地、病院に馴染めるよう努力したいと思いま
す。気軽に声をかけてください。

小池　由紀恵
（看護部長）

①サイクリング
②こってりラーメンには目がないです。
③初対面の方と打ち解けるのには時間がかかりますが、
基本的には賑やかな方が好きです。

④まだまだ若輩者ですので、まずは親身な医療を心がけ
ていきます。

水上　瑛仁
(消化器外科医師)

③温厚そうに見えて少し短気かもしれません。
④４年半新宿でお世話になり帰ってまいりました。
　改めましてよろしくお願いいたします。

川﨑　由紀夫
（管理課長）

①趣味は散歩です。新鮮な空気を吸ってリフレッシュして
います。

②特技は特にありません。これから探し出します！！
③温厚な性格です。
④一年間、一生懸命頑張りますので、よろしくお願いしま
す！！

上川　修
（整形外科医師）

①バスケットボール、カメラ、ＤＩＹ。
②何事にも挑戦
③負けず嫌い
④11年ぶりに山梨に戻ってきました。山梨病院に貢献で
きるよう日々 精進して参ります。

野沢　昇平
（主任理学療法士）

①長距離走＆登山以外！！
②何やらせても下手です。
③人見知り。
④肩ひじ張らずに仕事やらせていただきます。どうぞよろ
しく。

原嶋　卓之
（事務長補佐）

③穏やかな方だと思います。
④6年半ぶりに山梨に戻ってまいりました。
　その間の経験を活かし、山梨病院の経営に貢献して
いきたいと思います。 よろしくお願いいたします。

古屋　正
（事務長補佐）

①映画鑑賞、音楽鑑賞。食べる事、猫も好きです。
③楽観的な部分もありますが心配性です。
④埼玉からこちらに来たばかりなので、仕事も私生活で
も慣れない事ばかりですが、1日でも早く業務を覚え、
お役に立てるように頑張ります。よろしくお願いします。

新　麻里（管理栄養士）
①運動、料理
②整頓すること
③優しい、素直だと思います。
④何事も努力を続けて、力になれるように頑張ります。
　よろしくお願いいします。

佐藤　由基
（臨床検査技師） ①ジムに通って筋トレやフィットネスバイクをすること。キャン

プ、モルック、運動、ＵＦＯキャッチャー、ゲーム（ドラクエ）
②足の関節を無限に鳴らすこと。指の関節がやわらかいこと
③負けず嫌い、好奇心旺盛
④不安も大きいですが、今までの実習や勉強したことを活
かして、多くの方と関わっていきたいです。磨いていくた
めに、日々 自己研鑽していきたいと思います。

雨宮　楓真（看護師）
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①映画鑑賞、アニメ鑑賞、お笑いを観ること
②人のヘアアレンジをすることが得意です。
③ポジティブ。責任感が強いと思います。周りからは、明
るくて素直だと言われることが多いです。

④看護師として新しい環境で働くことに不安な気持ちは
ありますが、持ち前の明るさで患者さんとより良い信
頼関係を築いていき、看護師として成長することがで
きるよう、日々 精進していきたいと思います。

河西　美知 (看護師)

①映画鑑賞、ドライブ
②バレーボール
③自分が成すことは全て責任をもって最後までやり通す性格
だと思います。

④地域の方々が、心身に心配があったとき、来院され、看護師
をはじめとする職員が丁寧な対応と安心する言葉かけで患
者様に接することを目標に初心を忘れず、今できることを精
一杯やりとげたいです。よろしくお願いします。

菊辻　紗夏 (看護師)

①本や漫画を読んだり、音楽を聴くこと。
②学生の頃は、バスケットボールをしていました。
③真面目だと言われることが多いですが、雑な面もあります。イ
ンドアですが、友達に連れ回されるのも割と好きです。

④以前は静岡の病院で働いていました。一般病棟とは異なる
部署にいたので、知識や技術面で至らぬ所が多くあると思
いますが、早く一人前になれるように頑張りますので、ご指
導のほどよろしくお願いします。

上野　櫻子（看護師）

①音楽を聴くことです
②特技はバスケットボールをすることです。
③明るく元気な所です。
④私の明るい性格を生かして、多くの患者様に元気を
届けられるよう努めていきたいです！

石田　鼓 (看護師)

①カラオケ、ドライブ、マンホールカード集め
②部活でやっていたのでホルンが吹けます
③温厚、協調性がある
④協調性をいかして、先輩方からのご指導のもと看護を
身につけていきたいです。よろしくお願い致します。

千野　詩織（看護師）
①ドライブ（運転をすることが好きです）、語学の勉強
（英語と韓国語を勉強中）ヲタ活（KPOPアイドルが
好きです）、韓国ドラマとアニメを見ること、食べる
事、寝ること（よく食べてよく寝ます）

②特技…人の誕生日を覚えること、整理整頓、手芸
　こだわり…分からないことは分かるまで追求すること。
感謝をしっかり伝えること。

③どんな状況でも真面目に物事に取り組むことができ
るところです。自分に任されたことは最後まで丁寧に
やり遂げることを大切にしています。一方で、丁寧な
作業を心がけているため時間を要することがありま
す。そのため、スピード感・正確さ・丁寧さを確立させ
ながら物事に取り組めるように頑張っていきます。

④私は、ひとりひとりの患者様と丁寧に向き合う看護を
展開していきたいと考えています。そのため、常に看
護を追求し続ける姿勢を大切にして自身の成長に繋
げていきたい思います。そして患者様に満足して頂け
る看護が実践できるように尽力いたします。初めは皆
様のお力をお借りすることが多いと思います。何卒よ
ろしくお願いいたします。

向山　愛莉（看護師）

①趣味は旅行です。大学時代は、海外へ行くことが多
く、その街の景色を見て散策することが好きです。
②特技は中学・高校と所属していたテニスです。中でも
サーブが得意でした。

③地道に物事を進めるタイプなので、自分では真面目な
性格だと思っています。友人からは、「笑顔が印象的
で話しかけやすい」と言ってもらえることが多いです。

④地域の住民の方々が安心して来院でき、職員の皆様
がより働きやすい環境を整えられるよう、一日でも早く
仕事を覚え、長所である「周りの立場、目線に立って
考えられる力」を活かすことができるよう努力していき
たいです。一生懸命取り組んでいくのでご指導のほど
よろしくお願いします。

田倉　京（事務員）

①買い物や旅行
②どこでも寝れること
③マイペース、穏やか
④経験が少ないため、沢山のことを学び患者さんに寄り
添った看護を行っていきたいです。

清水　果歩（看護師）

①ウォーキング、旅行、神社参拝、音楽鑑賞などです。
②字をうまく書けることや日常会話の英語が話すことが
できます。よく駅などで、経路案内を外国の方にしま
す。

③長所はまじめ、短所は思い込んでしまうことです。
④事務補助として、一生懸命努力し、社会貢献します。
感謝を忘れず、働きたいです。よろしくお願いします。

梶原　佑介（事務員）

①趣味は楽器を吹くことです！小学校から吹奏楽部に所属してお
り、トランペットを吹いています。現在は地域の社会人吹奏楽
団に所属し、コンクールや演奏会等の活動をしています。

②特技は絵を描くことです！本格的な絵ではなく、ちょっとしたイラ
ストを描くことが好きです。動物や植物のイラスト、似顔絵等を
描いたりしています。

③友人からは「いつも笑顔でおっとりしている」と言われます。
　明るく元気に笑顔を忘れないようにしたいと思います！
④4月から勤務させていただくことになりました。ご迷惑をおかけす
ることもあるかと思いますが、ご指導の程、よろしくお願い致し
ます。何事にも一生懸命と取り組み、知識や技術を身につけら
れるよう努力します！どうぞよろしくお願い致します。

飯沼　萌香（看護師）
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JCHO優秀ポスター賞を受賞しました！
当院が所属するJCHOグループにおいて、各病院における業務改善の取り組みについて評価するイベント（職場

チームによる業務改善の取り組みに係る表彰制度）が毎年行われています。本制度（2021年度）において、当院

の「経営改善プロジェクト」が優秀ポスター賞を受賞しました。応援して下さった関係者の皆様ありがとうございま

した。これからも、業務改善の視点を忘れず、医療の質を高め、患者様や地域の医療関係者のニーズに応えていき

たいと考えておりますので、ご支援よろしくお願い致します。

発表タイトル：JCHO山梨病院　2020年度経営改善プロジェクト－TQM(Total Quality Management)活動

の試み－

チームメンバー：石原司（副院長）、佐々木茂（副院長）、壺屋みゆき（看護師長）、清水千登勢（看護師長）、有賀真

理（看護師長）、島津弘江（看護師長）、筒井真由美（看護師長）、青栁千晴（看護師長）、川口常伸（事務長補佐（経

理））、吉澤宏行（事務長補佐（医事））、長田邦江（外来係長）、中村成一郎（地域医療連携係長）
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糖尿病診療管理委員会　循環器内科医師　菅又　渉

糖尿病診療管理委員会糖尿病診療管理委員会
私達は、JCHO山梨病院に通っていただいている糖尿病患者様の診療の向上に努めております。

メンバー構成
医師・栄養士・薬剤師・検査技師・
理学療法士・保健師・看護師
糖尿病療養指導師や糖尿病看護
認定看護師が含まれています。

昨日と違う糖尿病の世界

　今回は糖尿病をとりまくここ最近のお話をさせていただければと思います。血糖値の測定についてです。糖尿病と言えば
血糖測定です。食前食後の血糖値を調べるために、指先や耳たぶに細い針を刺して、血を一滴絞り出します。携帯電話より
一回り小さい機械にその血を解析させると2,3秒で血糖値が測定できます。糖尿病治療を経験された方なら御存じだと思い
ますが、刺す針は細く物によっては小さなボールペンのような機械に収められています。スプリングを仕込んであり、ボタン
を押せばスプリングの力で針があっという間に飛び出てきます。刺す時間は一瞬なので痛みは少ないのですが、やはり刺す
ときには勇気がいります。毎食前後に測定しなければならない人は、多い人では6回以上この作業をしなければなりません。
食事をするたびにこれでは面倒くさいと思われる方もいらっしゃるでしょう。

　数年前から、機械を体につけ続けて血糖を測定する機械が発売されました。500円玉より一回り大きく厚さも5ミリのディ
スク型のセンサーを上腕に貼り付けます。貼り付ける際には、センサーの中心から出ている数ミリの針を体に植え込まなくて
はならないので、専用の取り付け器を使います。センサー全体が小さなコップのような取り付け器の中に収められており、こ
ちらもスプリングの力で勢いよく射出され、針も一緒に植え込まれます。センサーは、ついているシールで体に貼り付けられ
ます。一瞬で貼り付けは終わり、痛みはありません。このセンサーは、血糖を直接
測るのではなく、大まかにいえば、血管から漏れ出てきた糖を測定し血糖値に換
算する機能があります。皮下に測定の針があるのでいちいち血を取る必要はな
く持続して血糖を測ることができます。測ったデーターはセンサー内に数時間保
存されます。データーは手に収まるぐらいの大きさ専用の読み取り機械をセン
サーにかざすだけでいつでも読み出せます。センサーは約2週間貼り付けられま
す。

　これまでの血糖測定は、いちいち針を出し、専用の読み取り機械に血を絞り出
して測定し、一日の血糖測定が数回だけでした。しかし、新しい血糖測定器は、一
度センサーを貼り付けると、2週間は読み取り機械をかざすだけで一日の血糖値
を読み取ることができます。

　当院でも導入できないか検討中ですが、医療用では解析コンピューターを外
部に接続しなくてはならず、セキュリティーの問題で難航しているところです。し
かし、科学技術がどんどん進み、患者様がその恩恵を受けることができるよう検
討していく事も医療者の役目ではないでしょうか。昨日と違う新しい技術を早く
皆様に提供できるよう日々邁進していきたいと考えております。

7山病だより　vol.156　令和4年7月



認定看護師コラム

　こんにちは。糖尿病看護認定看護師のロジャーズです。

　今回は、患者様が血糖値を上昇させてしまう果物についてのお話です。

　私たちが住む、山梨県はフルーツ王国です。桃やぶどう、スモモは日本一の生産量を誇っています。「箱いっぱい、もらったか
ら、悪くて捨てられんじゃん。だから食べたさ。」というような会話は、毎年多く聞かれます。

　果物はエネルギー量当たりのビタミ
ンCやカリウム、食物繊維の含量が高
いため、1日に１～2回、朝・昼に摂取し
てほしい食品の１つですが、食べ過ぎ
てしまうと、血糖値が上昇し、中性脂
肪も増え、健康を害してしまいます。果
物の1日摂取量の目安は80kcalで
す。下記の表を参考に、食べる量を確
認してみましょう。

果物は適量を守って！！美味しく、季節
を感じながら、楽しんでいただけたら
と思います！

皆さんこんにちは。感染管理認定看護師の小林留美です。
2020年の新型コロナウイルス感染症のパンデミック宣言から、すでに2年が過ぎました。これまで、不安と恐怖と制限のかかっ
た日常生活などに、もううんざりされている方も多いと思われる中、ワクチン接種の3回目をすでに済ませた方も多く、国は4回
目のワクチン接種に向けて動き出しています。とは言うものの、毎日多くの新規感染者が発生している中で、安心した日常が戻
るのはまだ先かもしれない…という不安もぬぐい切れないのが現状です。そこで、今回、個人や家庭内でできる自主的な感染対
策についてお話ししたいと思います。

糖尿病患者の皆様へ 果物の食べ過ぎには御注意を！

1．日常の対策

1. 定期的な換気（一時間に5分～10分ほど×2回を目安）
2. 帰宅後、食事の前などこまめな手洗いとうがいをする
3. 家族全員で毎朝健康チェック

2．体調不良者（または感染の可能性のある人）が発生したとき
　 現在流行しているオミクロン株は感染が広がるスピードが速いため、症状がある、または感染
　 の可能性がある家族がいる場合は、感染した場合を想定して対策をしましょう

　 ご自身やご家族の健康を守るために、日頃から感染対策に取り組みましょう!(^^)!

1. 家庭内でもマスクの着用
2. 体調不良者は仕事や学校を休み、速やかにかかりつけ医に受診をする
3. 可能であれば、個室で過ごす（食事も個室で）
4. 個室が無理な時は、マスクを着けてできるだけ距離をとり、食事も対面せずに黙食で
5. 高齢者や基礎疾患のある人との接触は控える
6. トイレやドアノブなどは、触れた後の消毒（除菌シートなど）をする　
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薬局だより

薬剤部　飯室仁史
　今年も梅雨明けが近づき、海や山の恋しいころとなりましたが、いかがお過ごしでしょうか。
身近に迫る真夏に備え、暑さに体を慣らすため（暑熱順化）、適度に運動や入浴をし、汗をかくことも良い
様です。

　今回は、今年4月に厚生労働省より薬事承認を受けた、
新たな新型コロナウイルスワクチン、
ノババックス社製のワクチンについて簡単に御紹介したいと
思います。因みに、山梨病院では執筆時点(5月22日)で
接種スケジュール等は決まっていません。

　ノババックス社製の新型コロナウイルスワクチンは
組換えタンパクワクチンという不活化ワクチンの一種であり、
B型肝炎ワクチンをはじめ他のワクチンでも使用実績があるワクチンです。
臨床試験（2020年12月～2021年2月、米国及びメキシコ、18歳以上）での
本剤の初回接種後約3か月における発症予防効果は90.4%であったと報告されています。
また、接種後7日目までの局所及び全身に見られた症状は軽度～中等度で一過性であり、
追跡期間中に安全性の懸念は認められなかったと報告されています。
ただし、臨床試験の時点ではオミクロン株が登場していませんでしたので、オミクロン株に対する
効果は不明で、効果は下がると予想されています。
初めて新型コロナウイルスワクチンを接種する場合は、2回、3週間の間隔をおいて接種します。
追加接種の場合は、市町村の指示に従って下さい。

　このワクチンの登場により特定のワクチンの成分にアレルギーがある方などに、新たな選択肢が
出来たと考えています。

　夏季は食中毒などの感染症も多いことから、衛生管理に十分に注意して頂き、健康にお過ごし頂けれ
ばと思います。
以上です。

参考文献
厚生労働省　ホームページ
ヌバキソビッド筋注　添付文書

＜暑い夏と新型コロナウイルスに備えて＞
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